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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Acuerdan UAEM y gobierno criterios para presupuesto 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y la Secretaría de Hacienda del gobierno del 
estado, definirán los criterios para la asignación del presupuesto 2014 para la máxima casa de estudios, 
acción que permitirá aclarar cómo es que se allegarán mayores recursos alcanzando en un porcentaje 
previamente acordado del 2.5 por ciento, consideró el rector Alejandro Vera Jiménez. Luego de que las 
autoridades universitarias lamentaran una visible reducción al presupuesto de la UAEM de este año, con 
relación al 2013, y que el gobierno del estado, a través del secretario de Gobierno, Jorge Messeguer, señalara 
que por el contrario, éste será el año en que se invertirá más en la institución, ambas partes instalaron una 
mesa de trabajo. Incluso, el rector reconoció que en dicha mesa reforzará los canales de comunicación y se 
dará respuesta a diversas opiniones que en días pasados se dieron sobre el presupuesto asignado a la 
UAEM. En la oficina de la Rectoría, y con la presencia del subsecretario de Presupuesto del gobierno del 
estado, Jorge Michel Luna, fue como ayer comenzó el análisis para definir el monto real de los recursos. El 
propio rector dijo que tras los primeros análisis han determinado en forma conjunta la metodología y los 
criterios técnicos para cumplir con el mandato constitucional de otorgar el 2.5 por ciento del presupuesto a la 
máxima casa de estudios morelense.  
El Regional del Sur, p.10, (Redacción). 
 
Capacitan a atletas en la UAEM para las competencias del 2014 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), contará con excelentes representantes en los 
torneos venideros de tae kwon do, dentro y fuera de sus instalaciones deportivas. La clase de tae kwon do en 
la máxima casa de estudios, está dentro de los talleres que más alumnos tiene en prácticas, y con los cuales 
cosechó grandes triunfos, tanto en la Universiada del 2009 como en diferentes torneos pasados. Para este 
año escolar el entrenador de dicha disciplina se dedicará a capacitar a los alumnos que deseen competir en 
los próximos torneos, para así seguir con su posición privilegiada que ahora tiene con la extraordinaria 
participación de Gabriel Segura, estudiante que obtuvo el segundo lugar a la Universiada nacional, 
convirtiéndose así, en uno de los mejores exponentes del tae kwon do estudiantil. Además  de que en otras 
competencias ganó oro y plata, por lo que se espera gane la medalla de oro en la siguiente edición de la 
Universiada. El taller trae consigo la responsabilidad de generar alumnos disciplinados en todos los sentidos, 
ya que para poder cambiar de cinta, los atletas luego de tres meses presentan un examen, el cual es valorado 
por la Federación Mexicana de Tae Kwon Do, para que en un periodo de cuatro años de constantes prácticas 
puedan adquirir la cinta negra. Aunado a esto, el profesor a cargo verifica que sus alumnos estén bien 
académicamente.  
El Regional del Sur, p.21, (Elizabeth Galindo). 
 
Reanudan eliminatorias rumbo al regional de la Olimpiada Nacional 
Continúa la actividad en Morelos correspondiente a la etapa estatal de la Olimpiada Nacional, con miras a 
sacar a los representantes de la entidad tanto en deportes de conjunto, como en equipo; son 18 disciplinas las 
que para llegar a la etapa final, deberán eliminarse en un regional; entre ellos ajedrez, futbol y levantamiento 
de pesas. Este deporte tendrá su torneo selectivo estatal clasificatorio para el regional de la Olimpiada 
Nacional 2014, se realizará en el Polideportivo 1 de la UAEM este sábado 18 a partir de las 9:00 horas. Ahí se 
conocerá a quiénes serán los que asistan a San Luis Potosí a buscar las medallas en las diferentes categorías 
y divisiones. Por otra parte, se efectuará el selectivo de ajedrez de cara al regional, que se efectuará en esta 
entidad en el gimnasio Arturo “La Rana” Hernández, los días sábado y domingo. En el evento participarán las 
categorías Sub 10, 12, 14, 16 y 18; sin embargo, sólo las tres últimas serán de eliminatoria de la Olimpiada 
Nacional, las primeras servirán para conocer a los campeones, a los cuales se les otorgará como premio la 
inscripción para el Torneo Internacional de Ajedrez Marcel Sisniega, que se llevará a cabo en abril. El sábado 
se realizarán las dos primeras rondas y el domingo se tendrá el cierre con tres partidas y la ceremonia de 
premiación, así lo dio a conocer Rubén Canales Inocencio, secretario de la Comisión Reorganizadora de 
Ajedrez del estado.  
La Unión de Morelos, p.39, (Rolando Becerril). 
 
Visitará delegación japonesa a la capital 
En el marco del décimo aniversario del hermanamiento entre la ciudad de Minoh, en Osaka, Japón y 
Cuernavaca, el edil Jorge Morales Barud, recibirá al alcalde de la ciudad japonesa para fortalecer los vínculos 
y acrecentar intercambios en los campos de las ciencias, las artes, la cultura, el turismo y el comercio. La 
visita del alcalde y su comitiva representa el refrendo de una continua y cordial relación. El ayuntamiento se 
encargará de la organización del evento en coadyuvancia con la Embajada de Japón en México y la 
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Universidad Autónoma del Estado de Morelos, que cuenta con un club de aprendizaje de la lengua japonesa, 
cuyos miembros han logrado una estrecha relación con la ciudad de Minoh. 
El Caudillo de Morelos, p.6, (José Luis Valdés) y Diario de Morelos, p.7, (Redacción). 

 
Darán prioridad a conflictos agrarios afirma subsecretario Martínez Román 
La solución de los conflictos agrarios es una prioridad para la nueva administración, por eso los atiende de 
manera oportuna, afirmó el subsecretario de Asesoría y Atención Social Mariano Martínez Román. Así lo 
expresó al término de la tercera sesión de la mesa de trabajo que mantienen autoridades estatales y federales 
con representantes de los comuneros de Hutzilac, a fin de agilizar la indemnización a que tienen derecho, por 
el concepto de expropiación de 93 hectáreas utilizadas en la construcción de la carretera federal y la autopista 
México-Cuernavaca. Mariano Martínez dio a conocer que en esta mesa de trabajo también se abordaron los 
temas de la expropiación de la superficie ocupada por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) 
Campus Morelos, y la regularización de los predios de la comunidad de Hutzilac. Instalamos la mesa con el 
propósito de avanzar con mayor agilidad, son procesos que trae dos años y que habían estado prácticamente 
empantanados, y hoy estamos ya prácticamente a punto de sacar el avalúo, por ejemplo, de los que tienen 
que ver con la expropiación del derecho de vía para SCT”, informó el funcionario estatal. 
La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia) y La Unión de Morelos, p.18, (Sin firma). 
 

Nacional: 
 
Dos académicos de la UNAM dirigirán por 4 años el IPGH 
El Instituto Panamericano de Geografía e Historia (IPGH) designó en su presidencia y vicepresidencia a dos 
destacados académicos de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Se trata de Patricia 
Galeana, de la Facultad de Filosofía y Letras (FFL), y Adalberto Santana Hernández, director del Centro de 
Investigaciones sobre América Latina y el Caribe (Cialc). La designación se dio durante la vigésima asamblea 
general del IPGH, celebrada a finales del año pasado en Montevideo, Uruguay, y de la cual ayer dio cuenta la 
casa de estudios. Los universitarios estarán en esos cargos durante cuatro años. El IPGH es el organismo 
más antiguo de la Organización de Estados Americanos (OEA). 
La Jornada, p.39, (Emir Olivares Alonso) 
 
Maestros del Tecnológico del Istmo toman las instalaciones del IEEPO; exigen pago de un “bono” 
Para exigir el pago de un “bono” que deberían de haber recibido el pasado mes de diciembre, profesores del 
Instituto Tecnológico del Istmo tomaron las instalaciones del Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca 
(IEEPO) e impidieron toda actividad. Expuso que si para este viernes no tienen una respuesta a la demanda, 
llamarán a otros planteles para que se sumen a su causa y realizar otras acciones de presión. 
La Crónica de Hoy, (Alfonso Cruz), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/809007.html 
 
 

SALUD 
 

Estatal: 
 

A la alza, problema de alcoholismo en mujeres 
De acuerdo a estadísticas presentadas por directivos del grupo Alcohólicos Anónimos, área Morelos, se 
incrementó el problema del alcoholismo entre mujeres y, por cada 10 varones bebedores hay 11 mujeres, 
refiriendo que dicha alza se presentó durante este último año. Durante una conferencia de prensa, 
representantes de la Central Mexicana de Servicios Generales de Alcohólicos Anónimos A.C al afirmar lo 
anterior, mostraron su preocupación por estas cifras que, aseguran, les fueron aportadas por el Sector Salud. 
De acuerdo a las estadísticas -proporcionadas por el Sector Salud- en el 2005 por cada 10 varones había tres 
mujeres con problemas de alcoholismo, con edades de 14 a 19 años, sin embargo esa cifra se incrementó de 
manera alarmante y se niveló en el año 2012, 10 a 10 y, en los últimos estudios fue de 10 a 11, o sea, hay 
más mujeres en esta situación. 
El Regional del Sur, (Luis Gallardo),  
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=50215:a-la-alza-problema-de-
alcoholismo-en-mujeres&catid=42:local&Itemid=63 
 
Fallece mujer por influenza AH1N1 
La Secretaría de Salud confirmó la muerte de una mujer por el virus de Influenza AH1N1 y dijo tener otro caso 
probable por la misma enfermedad en un varón; ambos, del municipio de Temixco, por lo que exhortó a la 
ciudadanía a vacunarse contra esta enfermedad, sobre todo porque se tienen otros 49 casos sospechosos y 
las bajas temperaturas continuarán en Morelos hasta el mes de febrero. Patricia Mora González, directora de 
los Servicios de Salud, reconoció que las enfermedades respiratorias son la primera causa de atención en los 
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centros hospitalarios, por lo que citó que tan sólo en el 2013 se registraron 480 mil 871 casos, siendo los 
problemas de neumonías y bronconeumonías los más delicados. En el tema de la Influenza, refirió que el año 
pasado se contabilizaron 279 casos, de los cuales uno fue de AH1N1, 44 de AH3N2 y 14 del tipo B. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3260000.htm 
 
Implementa Jiutepec programa para separar los residuos sólidos 
Con el objetivo de construir una comunidad limpia, saludable y sustentable, la Ciudad Con Sentido Social de 
Jiutepec a través de su Secretaría de Desarrollo Sustentable puso en marcha el programa “Si separas, no 
pagas” que busca reconocer a la ciudadanía responsable con el medio ambiente y fomentar la separación de 
desechos sólidos en el municipio. El programa que tiene como lema "la revoltura hace la basura" consiste en 
el servicio gratuito de recolección de residuos siempre y cuando éstos vengan separados, y así, reciclar 
plástico, cartón, papel, y vidrio, entre otros residuos que comúnmente se revuelven y convierten en basura, así 
lo informó Silvia Salazar Hernández, presidenta municipal. Demetrio Porras Díaz, Secretario de Desarrollo 
Sustentable Municipal informó que el programa se implementará en un inicio en 3 polígonos que abarcan 
colonias como la Otilio Montaño, Porvenir, Morelos, Centro, Vistahermosa, Huizachera, Miguel Hidalgo, y la 
Delegación Tejalpa, donde 3 compactadores y 3 camionetas  se encargarán de recoger los residuos sólidos 
separados. 
El Regional del Sur, (Redacción), 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=50217:implementa-jiutepec-
programa-para-separar-los-residuos-solidos&catid=42:local&Itemid=63 
 
Brote de hepatitis en El Estudiante 
Se registran alrededor de 11 casos de hepatitis en la comunidad El Estudiante del municipio de Puente de 
Ixtla, principalmente en las personas que se encuentran en el albergue ante la falta de agua salubre y 
saneamiento deficiente. La ayudante municipal, Teresa Mancilla Ocampo, reveló que la tarde del pasado 
martes, luego de que unos niños estuvieron jugando en la tierra cerca del río y tras revisión médica se 
detectó, el último caso hasta el momento de hepatitis, refirió que este padecimiento se detectó y se pensaba 
que ya se había erradicado, pues solamente un niño se encontraba en cuarentena. Con este último caso son 
cerca de once los que se han detectado hasta el momento entre las familias que se encuentran en el albergue 
de esta localidad, las cuales, están desde el pasado 15 de septiembre esperando que les entreguen una casa 
en una ubicación segura. 
El Sol de Cuernavaca, (Karina Ortega), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3260014.htm 
 

Nacional: 
 
Anuncia Peña creación de centro de huracanes 
El presidente Enrique Peña Nieto anunció la modernización del Servicio Meteorológico Nacional (SMN) y la 
creación de la Agencia Nacional de Huracanes, como parte de las acciones para prevenir los fenómenos 
climatológicos que afectan al país y toda la región. Durante el 25 aniversario de la conformación de la 
Comisión Nacional del Agua (Conagua), el Ejecutivo federal dio a conocer la inversión de poco más de 170 
millones de pesos para la modernización del SMN. Aseguró que se redoblarán los esfuerzos que hay en 
materia hídrica para mejorar las condiciones extremas, que si bien mejoran el asunto de la sequía en algunas 
temporadas, resultan insuficientes en otros puntos donde el problema se deriva de las inundaciones. 
Milenio, (Miriam Castillo), http://www.milenio.com/estados/Anuncia-Pena-creacion-centro-
huracanes_0_228577156.html 
La Jornada, p.36, (Rosa Elvira Vargas), 
La Crónica de Hoy, (Cecilia Téllez Cortéz), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/809064.html 
El Universal, (Francisco Reséndiz), http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/epn-operara-
agencia-nacional-de-huracanes-212293.html 
 
Seguirá el frío en la mayor parte del país; en 17 estados habrá menos de 0º 
La bajas temperaturas seguirán afectando gran parte del país, pues hoy el frente frío 28 se extenderá sobre 
Chihuahua, Coahuila y Nuevo León, y en su avance hacia el sureste provocará potencial de lluvias ligeras a 
moderadas dispersas sobre el noreste, oriente y centro de México. Se prevén temperaturas inferiores a los 
cero grados centígrados en 17 estados, informó el Servicio Meteorológico Nacional, dependiente de la 
Comisión Nacional del Agua. 
La Jornada, p.36, (Matilde Pérez, Alma E. Muñoz, Saúl Maldonado, Helio Enríquez Mariana Chávez y 
Notimex), 
Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/estados/Frente-frio-mantendra-clima-parte_0_228577204.html 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/808980.html 
El Universal, (Corresponsales), http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/impreso/ambiente-bajo-cero-
azotara-17-estados-93508.html 
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Alerta Salud por influenza "agresiva" 
Pablo Kuri Morales, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, informó que en las próximas 
semanas se espera un mayor incremento de casos de A H1N1, por lo que recomendó a la población 
vacunarse. Comentó que los casos de influenza registrados son más graves, principalmente en jóvenes con 
diabetes u obesidad. El funcionario de la Secretaría de Salud (Ssa) indicó que si fuera necesario se 
instrumentarán medidas como “filtros escolares” para evitar la transmisión del virus de la influenza. 
El Universal, (Ruth Rodríguez), http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2014/impreso/ssa-preve-alza-
en-casos-de-a-h1n1-44092.html 
 
Aumenta con rapidez el suicidio entre adolescentes y jóvenes en México: Ssa 
La Secretaría de Salud (Ssa) informó a la Cámara de Diputados que el suicidio se ha agudizado con rapidez 
entre adolescentes y jóvenes en México, y se constituye ya como una de las primeras causas de muerte en el 
país. En un informe –que se turnó a comisiones–, la dependencia alertó que en las últimas tres décadas el 
suicidio creció aproximadamente 300 por ciento en el país y hoy se ubica en un promedio de cuatro casos por 
cada 100 mil habitantes, y que el mayor riesgo es para la población joven. El Consejo Nacional de Salud 
Mental reportó a la Cámara de Diputados que el problema es suficientemente relevante por esos índices, que 
reflejanuna problemática específica que requiere toda nuestra atención. 
La Jornada, p.37, (Enrique Méndez). 
 
Ampliarán el programa de Liconsa para adultos mayores 
Este año, Liconsa aumentará en 10 por ciento la compra de leche a los productores y ampliará el padrón de 
beneficiarios a adultos mayores, principalmente a quienes habitan en los municipios de la Cruzada Nacional 
contra el Hambre, dijo el director de la paraestatal, Héctor Pablo Ramírez Puga. Puntualizó que el compromiso 
con el Inapam es que el millón 103 mil adultos mayores que están en pobreza extrema accedan al programa 
de Liconsa, lo cual no implicará mayores costos ya que hay un ajuste constante del padrón de beneficiarios. El 
litro de leche seguirá vendiéndose en 4.50 pesos, aunque el costo de producción es de 9.50 pesos por litro, 
acotó. 
La Jornada, p.18, (Matilde Pérez U.). 
 

ECONOMÍA 

 

Estatal: 
 
Registra Morelos alza en Mipymes: Mitre 
La inversión por 144 millones de pesos que el gobierno aplicó en 2013 para financiar microempresas en 
Morelos, permitió conservar y generar siete mil 329 empleos, reveló el secretario de Economía, Julio Mitre 
Cendejas. Expresó que la creación del Fondo Morelos con nueve programas en créditos permite atender las 
necesidades de financiamiento de los pequeños empresarios del estado, brindándoles certeza y apoyando la 
generación de empleos. 
El Caudillo de Morelos, p.10, (Manuel Fuentes). 
 
Inicia gasto de $600 millones para obras 
Pese a circunstancias financieras complicadas para el ayuntamiento de Cuernavaca, el secretario de 
Infraestructura Urbana, Obras y Servicios Públicos, Martín García Cervantes, aseguró que se hace un gran 
esfuerzo para seguir impulsando y edificando obras que eleven el nivel de bienestar de las familias 
cuernavacences, al detallar que se invierten aproximadamente 60 millones de pesos en más de 50 obras. 
Ejemplificó obras como la realizada en la delegación Emiliano Zapata, con una inversión superior a un millón 
385 mil 800 pesos, ejecutadas con recursos del programa federal Ramo 33, Fondo 3 y a través del programa 
de Autogestión, así como del Fondo de Pavimentación, Espacios Deportivos, Alumbrado Público y 
Rehabilitación de Infraestructura Educativa, que se derivan de la necesidad de mejorar la imagen urbana y 
construir infraestructura con base a las necesidades prioritarias de los habitantes. 
El Sol de Cuernavaca, (Israel Mariano), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3259996.htm 
 
Comienzan obras de mejoramiento del Centro Histórico de Cuernavaca 
El secretario de Turismo Jaime Álvarez Cisneros, informó que las obras de rehabilitación del Centro Histórico 
que tendrán un gran impacto en materia turística, se iniciarán en el primer trimestre del 2014; no obstante, se 
dará celeridad a las obras específicas del callejón del Cubo y Correos, que es un importante acceso a la Plaza 
de Armas “Gral. Emiliano Zapata Salazar”. De manera paralela, la Secretaría de Obras Públicas dio cuenta 
que también se comenzó con acciones en las avenidas de mayor circulación y con mayor afectación como 
Morelos, Universidad, Emiliano Zapata, Álvaro Obregón, Domingo Diez, Alta Tensión, Palmira, Diana, Estado 
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de Puebla, Cuauhtémoc, Rivera Crespo, Atlacomulco, Díaz Ordaz, Río Mayo y Vicente Guerrero; así como las 
vías Calzada de los Reyes, Camino a Ejidos de Acapantzingo, circuito Chapultepec, 10 de Abril-Sumiya, 
circuito mercado Adolfo López Mateos, Copalhuacán-Cuauhtémoc y Liverpool-Tulipanes. Dichas acciones, 
forman parte del programa “Cuernavaca, capital de todos”. 
La Unión de Morelos, (María Esther Martínez), 
http://www.launion.com.mx/politica/1691-comienzan-obras-de-mejoramiento-del-centro-hist%C3%B3rico-de-
cuernavaca.html 
 
Se colapsarán las finanzas de Cuernavaca 
El ayuntamiento de Cuernavaca no impugnará la determinación del Congreso local para revertir los cobros 
establecidos en la Ley de Ingresos, pero advirtieron que debido a la falta de captación en los recursos, en 
poco más de tres meses podría colapsarse la prestación de servicios. Solo confiaron que con esta 
disminución que, aceptaron, beneficiará a muchas familias, todos los ciudadanos cumplan, "porque la mayoría 
son morosos". En primer lugar, el regidor de la Comisión de Hacienda, Valdemar Castañeda Trujillo, afirmó 
que, de acuerdo con los números, el predial no va aumentar, y lo único que tendrá un ligero aumento serán 
los servicios públicos. 
El Sol de Cuernavaca, (Israel Mariano), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3260006.htm 
 

Nacional: 
 
Pemex invertirá 28 mil mdd en todas sus divisiones  
En 2014, Petróleos Mexicanos (Pemex) prevé invertir 28 mil millones de dólares en diversas áreas, dio a 
conocer el director general de la paraestatal, Emilio Lozoya Austin. Al participar en la 18 Conferencia Anual 
Latinoamericana de Grupo Financiero Santander, el funcionario destacó la importancia de grandes 
inversiones, al considerar que una gran parte del potencial que tiene México en materia de hidrocarburos se 
localiza en yacimientos no convencionales. 
Milenio, (Notimex), 
http://www.milenio.com/negocios/Pemex-aguas_profundas-lutitas-Emilio_Lozoya_0_227977464.html 
La Crónica de Hoy, (Adrián Arias), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/809018.html 
 
Adquiere Pemex negocio de fertilizantes de AHMSA 
Petróleos Mexicanos (Pemex) anunció la compra de Agro Nitrogenados, subsidiaria de Altos Hornos de 
México (AHMSA), por una inversión de 475 millones de dólares, con lo que pretende reactivar la producción 
de fertilizantes en el país, cuyas importaciones han aumentado 25% en los últimos cinco años, llegando a casi 
3.5 millones de toneladas, por un valor de 1,656 millones de dólares. La importación de agroquímicos y 
fertilizantes pasó de 2 millones 734,000 toneladas compradas en el extranjero en el 2008 a 3 millones 426,000 
toneladas adquiridas en el 2012; tan sólo en el último año reportado, del 2011 al 2012, el aumento fue de 
23%, según el Anuario Estadístico 2013 de la Asociación Nacional de la Industria Química (ANIQ).  
El Economista, (Karol García), 
http://eleconomista.com.mx/industrias/2014/01/16/pemex-alista-produccion-fertilizantes-mexico 
 
En el abandono, 5 millones de viviendas en el país: Hacienda 
Las dificultades para el sector de la vivienda, una de las actividades que más resintió la desaceleración de la 
economía en 2012 y 2013, continúan. Miles de deudores de préstamos empleados para adquirir un 
departamento de interés social en áreas suburbanas con pocas opciones de transporte y servicios públicos, 
simplemente abandonaron sus viviendas, en lugar de continuar con sus pagos hipotecarios, sostuvo la firma 
de calificación de valores Moody’s. Cifras oficiales de la Secretaría de Hacienda ubican en 5 millones el 
número de viviendas abandonadas en el país, como expresión de un agotamiento del modelo de negocios y 
de financiamiento de esta actividad.  Roberto  
La Jornada, p.22, (González Amador). 
 
SAT actualiza lista "negra" de incumplidos 
El Servicio de Administración Tributaria (SAT) actualizó la lista “negra” de incumplidos en la que incorporó a 
mil 220 contribuyentes entre los que sobresalieron actores, deportistas, políticos, escritores y empresas. 
Según información de la dependencia, de los mil 220 contribuyentes que aparecieron por primera vez, 586 
tienen créditos firmes y 634 créditos exigibles.  
El Universal, (Mario Alberto Verdusco), 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2014/impreso/sat-actualiza-lista-8216negra-8217-de-
incumplidos-107511.html 
La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/809022.html 
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Se invertirán 500 mdd en un parque eólico en Coahuila 
Coahuila se prepara para recibir una inversión de más de 500 millones de dólares para el desarrollo de un 
parque industrial donde se instalarán 100 torres generadoras de energía eólica. El secretario de Desarrollo 
Económico en el estado, José Antonio Gutiérrez Jardón, informó que en el proyecto participa Met Mex 
Peñoles, en sociedad con una trasnacional cuyo nombre no quiso proporcionar. El parque se instalará en un 
paraje entre Saltillo y Torreón, cerca del municipio de General Cepeda. 
La Jornada, p.24, (Leopoldo Ramos). 
 

Internacional: 
 
El euro como arma 
El presidente de Airbus, Fabrice Brégier, instó a los europeos a que "gestionen su moneda como un arma 
económica" y hagan algo porque el euro es "demasiado fuerte" con relación al dólar. "Europa no puede ser la 
única zona que no gestiona su moneda como un arma económica", dijo el presidente de Airbus en la radio 
BFM Business, recordando que Airbus "ha sufrido mucho por la fortaleza del euro frente al dólar". 
La Crónica de Hoy, (Sin firma), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/809080.html 
 

POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Distribuye el IEE 83 mdp a partidos 
Mientras que el Instituto Estatal Electoral (IEE) no tiene dinero para empezar a organizar las elecciones de 
2015, la tarde de ayer se aprobó en sesión extraordinaria la distribución de 82 millones 948 mil 192 pesos 
para el financiamiento público de los ocho partidos políticos, cantidad superior a la que recibieron el año 
pasado y en donde ya se incluye el 2 por ciento para el empoderamiento de las mujeres. Así lo dio a conocer 
el consejero presidente del IEE, Jesús Meza Tello, quien también refirió que con el objeto de que los partidos 
políticos puedan cumplir con lo establecido en la fracción X del artículo 43 del Código Electoral en la entidad, 
mismo que refiere la obligación de destinar el 2 por ciento del financiamiento público ordinario para el 
empoderamiento de las mujeres, se realizó la distribución financiera que deberán cubrir los institutos políticos 
para con las mujeres, mismo que asciende a un total de un millón 588 mil 483 pesos. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3259995.htm 
 
Inicia la "limpia" en Auditoría Superior 
El Congreso del Estado inició con el despido de 15 trabajadores de la Auditoría Superior de Fiscalización en 
un proceso de depuración de empleados sin perfil y de otros más que venían cobrando en la nómina sin 
trabajar (aviadores) por influencias de los anteriores legisladores locales. Lo anterior lo dio a conocer el 
presidente de la Mesa Directiva del Congreso Local, Juan Ángel Flores Bustamante, al sostener que siete 
trabajadores ya aceptaron su renuncia y ya fueron liquidados, mientras que otro tanto ya fueron despedidos. 
El Sol de Cuernavaca, (Alberto Millán), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3260005.htm 
La Unión de Morelos, (Ana Lilia Mata), 
http://www.launion.com.mx/politica/1693-%E2%80%9Climpian%E2%80%9D-n%C3%B3mina-de-la-asf.html 
 
Extorsionan criminales a médicos del IMSS 
Personal médico del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) se quejó de inseguridad y del acoso del que 
han sido víctima por parte de bandas criminales que los extorsionan; por tal motivo solicitaron la intervención 
del procurador General de Justicia, Rodrigo Dorantes Salgado, así como también pidieron vigilancia, 
instalación de cámaras en las proximidades de clínicas y hospitales. Así lo aseguró el doctor Manuel Huerta 
Jordán, quien refirió sostuvo ya una reunión previa con el fiscal morelense para tratar esta problemática, 
derivado de ello informó que Dorantes Salgado se comprometió para sostener un encuentro con médicos del 
IMSS el próximo lunes 20 del mes en curso y de esta forma conocer de viva voz la situación por la que 
atraviesan y así poder buscar una solución satisfactoria. 
El Regional del Sur, (Luis Gallardo), 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=50225:extorsionan-criminales-
a-medicos-del-imss&catid=42:local&Itemid=63 

 
Morelos: ordenan reinstalar a funcionario 
Antonio Tallabs Ortega, quien fue destituido por el gobernador Graco Ramírez, en mayo de 2013, dio a 
conocer que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) falló a su favor y será reinstalado como 
representante del Poder Ejecutivo ante la Judicatura del Tribunal Superior de Justicia del Estado (TSJE). El 
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abogado agregó que la SCJN resolvió que el gobernador perredista violó la Constitución de Morelos, al 
quitarlo de su cargo y designar como su representante ante el TSJE a la juez María del Carmen Aquino Celis, 
quien deberá dejar el cargo para que Tallabs Ortega termine el periodo para el cual fue designado en 2008, 
por el entonces gobernador panista Marco Antonio Adame Castillo, el 21 de mayo de 2014. 
La Jornada, p.31, (Rubicela Morelos). 
 
Queman en Cuernavaca bandera de EU en apoyo a Édgar Tamayo Arias 
Integrantes de la Unión de Campesinos Migrantes Mexicanos quemaron una bandera de Estados Unidos y 
clausuraron de manera simbólica un McDonald’s y un Burger King en esta capital, en rechazo a la sentencia 
de muerte contra el morelense Édgar Tamayo Arias, que está programada para el 22 de enero. Los activistas, 
encabezados por el coordinador de esta organización, Taurino Castrejón Salgado, iniciaron este jueves la 
jornada de lucha en busca de evitar que el mexicano sea ejecutado. Aseguraron que el gobierno de Texas, 
Estados Unidos, impuso la pena de muerte “de manera injusta”, porque el mexicano no contó con 
representación legal ni consular durante el juicio en el que se le acusó de asesinar a un policía en 1994. Los 
quejosos solicitaron la reposición del proceso legal contra Édgar Tamayo Arias, para que sea asistido 
legalmente por el cónsul de México en Texas, e intentar demostrar su inocencia, y en caso de que se 
considere culpable, la pena sea de prisión, de acuerdo con lo que los tribunales consideren conveniente. 
La Jornada, p.12, (Rubicela Morelos). 
La Crónica de Hoy, (Notimex y René Vega), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/808958.html, 
http://www.cronica.com.mx/notas/2014/809030.html. 
Milenio, (David Monroy), 
http://www.milenio.com/estados/Edgar_Tamayo-mexicano_sentenciado_a_muerte_en_EU-
sentencia_de_muerte-pena_de_muerte_EU_0_227977537.html. 
 
Expulsa PRI a ex dirigente en Morelos por desviar 10 mdp 
Durante la campaña de Amado Orihuela Trejo al gobierno de Morelos, como candidato del PRI, entre el hoy 
diputado local Matías Nazario Morales y Armando Ramírez Saldívar desviaron 10 millones de pesos, que les 
dio el Comité Directivo Estatal, reveló su ex presidente Manuel Martínez Garrigós. El desvío de los recursos 
financieros que inmiscuyeron a otros militantes priistas dejó como consecuencia una multa por más de dos 
millones de pesos por parte del Instituto Estatal Electoral (IEE). Por ello, Manuel Martínez Garrigós asumió 
que su expulsión del PRI fue por los 10 millones de pesos que le dio a Amado Orihuela Trejo para su 
campaña como candidato al gobierno de Morelos en el 2012, pero que fueron desviados por el entonces su 
encargado de finanzas y hoy diputado local, Matías Nazario Morales, y el secretario de Organización del 
Comité provisional, Armando Ramírez Saldívar. 
La Crónica de Hoy, (René Vega), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/809031.html. 

 
Nacional: 
 
Autodefensas entregan huertas que estaban en poder de los templarios 
Los grupos de autodefensa iniciaron en Tancítaro, Michoacán, la entrega de 25 huertas de aguacate que les 
fueron despojadas a igual número de propietarios por la organización criminal La familia michoacana (que 
después cambió el nombre a caballeros templarios). La superficie total recuperada es de 265 hectáreas. El 
acto se llevó a cabo en la plaza pública de Tancítaro, población de 5 mil 400 habitantes, que fue tomada por 
las guardias comunitarias, el pasado 17 de noviembre. Los afectados por el despojo subieron al templete para 
ofrecer sus testimonios. En el estrado estaban el coordinador del Consejo de Autodefensas de Michoacán, 
Estanislao Beltrán Torres, y el Comandante Cinco, o Beto, quienes aclararon que el único objetivo de la 
existencia de los grupos que dirigen, es acabar con Los caballeros templarios, ‘‘dentro y fuera de Michoacán’’, 
enfatizó el segundo mando. 
La Jornada, p.3, (Ernesto Martínez). 
La Crónica de Hoy, (Daniel Blancas), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/809078.html. 
Milenio, (Rodolfo Montes), 
http://www.milenio.com/policia/Devuelven-familias-botin-Templarios_0_228577160.html. 
 
Ejército y PF asumen la seguridad en 20 municipios de Michoacán: Rubido García 
El Ejército Mexicano y la Policía Federal (PF) asumieron este jueves la seguridad de 20 municipios, informó el 
secretario ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP), Monte Alejandro Rubido García. 
Adelantó asimismo que ambas corporaciones cubrirán este viernes el total de las 28 demarcaciones que 
firmaron el Acuerdo para el Apoyo Federal a la Seguridad. Acompañado por el secretario de Gobierno, Jesús 
Reyna García, Rubido García indicó en conferencia de prensa que el Ejército concluyó con las tareas de 
revisión de armamento en los municipios de Taretán, Coalcomán, Churumuco, Turicato, Tumbiscatío, Arteaga, 
Aguililla, Tepalcatepec y Huetamo, labores realizadas ‘‘sin ninguna confrontación con las respectivas 
autoridades municipales’’. 
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La Jornada, p.5, (Olga Márquez/La Jornada Michoacán, Con información de Ernesto Martínez Elorriaga, 
corresponsal). 
Milenio, (Milenio Televisión), 
http://tv.milenio.com/policia/policia-federal-municipios-michoacan_3_228007231.html. 
 
La marcha de la CNTE no se va a impedir, dice el Ejecutivo local 
El Gobierno del Distrito Federal (GDF) no va a impedir ninguna manifestación en la ciudad de México, afirmó 
el jefe del Poder Ejecutivo local, Miguel Ángel Mancera Espinosa, al referirse a la marcha anunciada para hoy 
por la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE). Reiteró que su gobierno respeta el 
derecho de manifestación, pero, advirtió, la policía capitalina estará atenta a que dicha protesta se desarrolle 
de manera tranquila y evitar cualquier incidente, incluso por seguridad de quienes protestan, por lo que en 
cuanto la marcha se detecte se entrará en contacto con los organizadores para establecer un esquema de 
coordinación. 
La Jornada, p.33, (Alejandro Cruz). 
Milenio, (Alejandro Madrigal, Elia Castillo, José Antonio Belmont), 
http://www.milenio.com/politica/CNTE-marcha-Angel_de_la_Independencia-asamblea_0_226177648.html, 
http://www.milenio.com/politica/CNTE-pedira-permiso-marchar-manana_0_227977243.html, 
http://www.milenio.com/politica/marchas-SSPDF-Jesus_Rodriguez_Almeida-plan-
contingencias_0_227977609.html. 
 
Movilizaciones de la CNTE en 16 entidades 
Al iniciar hoy su jornada de movilizaciones nacionales contra la reforma educativa y sus leyes secundarias, 
maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) convocarán a acciones de 
protesta en la ciudad de México, pero también en más de 16 estados del país, que incluyen marchas, mítines 
y bloqueos carreteros. De acuerdo con el plan de acción aprobado por la Asamblea Nacional Representativa, 
se llevarán a cabo movilizaciones simultáneas en las principales ciudades, así como protestas en Oaxaca, 
Distrito Federal, Chiapas, Puebla, Veracruz, Guerrero y Michoacán. En las entidades consideradas como 
bastiones del magisterio disidente –Oaxaca, Chiapas y Michoacán– el llamado es a una movilización masiva 
de todos sus agremiados, por lo que se preparan bloqueos carreteros en los 37 sectores que integran la 
sección 22 de Oaxaca; una marcha magisterial-popular en Chilpancingo, Guerrero, y en Puebla, se realizará 
una movilización con organizaciones solidarias. 
La Jornada, p.15, (Laura Poy). 
 
Eruviel Ávila insistirá en reprimir: maestros 
Aunque el gobernador del estado de México, Eruviel Ávila Villegas, ya retiró el proyecto con el cual buscaba 
penalizar con cárcel, despido e inhabilitación a los maestros que participaran en manifestaciones públicas, 
existe el riesgo de que la iniciativa vuelva a presentarse en el siguiente periodo ordinario de sesiones del 
Congreso local, advirtieron integrantes de la agrupación Magisterio Mexiquense contra la Reforma Educativa. 
“Aparentemente ya no se llevaría a cabo, porque la iniciativa fue retirada para el periodo extraordinario de 
sesiones que termina el 17 de enero, pero no se ha eliminado como tal. (El gobernador) no dudará en 
proponerla en el próximo periodo ordinario, para criminalizar la protesta y violar sistemáticamente los 
derechos humanos y civiles”, advirtió el maestro César Hernández Neri. 
La Jornada, p.31, (Fernando Camacho). 
 
Admiten juzgados los primeros recursos contra la reforma energética 
Juzgados de distrito en materia administrativa admitieron los primeros recursos legales para derogar la 
reforma energética, informó el Movimiento Constitucionalista Defensa del Pueblo, el cual inició desde julio 
pasado un proceso jurídico contra el ingreso de la iniciativa privada extranjera en la industria petrolera. En 
entrevista, realizada fuera de la sede de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Román Díaz 
Vázquez, representante de la agrupación, sostuvo que su movimiento “se hace eco de millones de mexicanos” 
por medio de un recurso denominado amparo colectivo. Explicó que la reforma impugnada tiene que ser 
abrogada, debido a que desde julio pasado, el movimiento solicitó formalmente a la Presidencia de la 
República, información detallada sobre los alcances de la reforma energética, toda vez que había presunción 
de que ésta sería “extranjerizante”, además de que iría en contra del espíritu de la propia Constitución 
respecto a los recursos naturales propiedad de la nación. Argumentó que como no fue atendida su petición, ya 
que ni siquiera recibieron respuesta por escrito a su demanda de información, la promulgación de la reforma 
energética de diciembre pasado fue ilegítima, porque el Ejecutivo federal no cumplió con su obligación de 
consultar a la sociedad ante un asunto tan importante, que involucra el destino de la riqueza natural más 
importante del país 
La Jornada, p.11, (Jesús Aranda). 
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Aprueba la Corte ubicar celulares sin orden judicial en casos de delitos graves 
El pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) convalidó ayer que la Procuraduría General de 
la República (PGR), las procuradurías estatales y “los servidores públicos” soliciten “por simple oficio o medios 
electrónicos” a los concesionarios, la geolocalización en tiempo real de teléfonos celulares involucrados en la 
investigación de delitos graves, sin la autorización de un juez federal. Una mayoría de cinco ministros votó en 
favor del proyecto que señala que las reformas al Código Federal de Procedimientos Penales y de la Ley 
Federal de Telecomunicaciones no violan el derecho a la intimidad y, por tanto, no se requiere que el 
Ministerio Público solicite autorización judicial para localizar teléfonos celulares involucrados en casos de 
secuestro, extorsión, narcotráfico y amenazas; tres ministros votaron en favor de que la Corte fijara criterios 
para evitar el uso arbitrario de dicha medida por parte de las procuradurías; y otros tres mantuvieron su voto 
por la inconstitucionalidad de las normas. 
La Jornada, p.10, (Jesús Aranda). 
La Crónica de Hoy, (Dennis García), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/809067.html. 
 

Internacional: 
 
La ONU pide a la Iglesia católica abrir los archivos sobre abuso sexual de sacerdotes 
El Comité de la Organización de Naciones Unidas sobre los Derechos del Niño pidió este jueves a la Iglesia 
católica actuar con mayor transparencia y resolución en los casos de abuso sexual de sacerdotes contra 
menores, así como imponer castigos justos, en un escándalo mundial sobre el cual, el papa Francisco 
expresó: “es una vergüenza”. 
La Jornada, p.28, (DPA, AFP, Reuters, AP y PI). 
Milenio, (AFP), 
http://www.milenio.com/internacional/Escandalos-pedofilia-verguenza-Iglesia-Papa_0_227977298.html. 
 
La NSA obtiene 200 millones de mensajes de texto al día 
La estadounidense Agencia Nacional de Seguridad (NSA, por sus siglas en inglés), puede recolectar por día 
casi 200 millones de mensajes de texto en todo el mundo, según se desprende de un documento de 2011, 
informó hoy el diario británico The Guardian. El programa llamado Dishfire recopila todo lo que puede 
indiscriminadamente, de acuerdo con documentos del servicio británico GCHQ, que colabora con la NSA. Los 
servicios secretos obtienen de los mensajes información sobre planes de viaje, agendas o transacciones 
financieras. Además, los avisos sobre llamadas perdidas brindan datos sobre el círculo de conocidos de un 
usuario; datos sobre los cruces de frontera, mientras en redes sociales permiten extraer datos geográficos. El 
documento brinda una idea de la capacidad del poder de análisis del sistema. El documento procede del 
informante estadounidense, Edward Snowden. 
La Jornada, p.28, (DPA, AFP y AP). 
La Crónica de Hoy, (EFE y Agencias), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/809093.html, 
http://www.cronica.com.mx/notas/2014/807651.html, 
http://www.cronica.com.mx/notas/2014/808998.html. 
Milenio, (DPA), 
http://www.milenio.com/internacional/NSA-guardian-sms-mensajes-dishfire-EU-recolecta_0_227977632.html. 
 
Llena la Iglesia ortodoxa el vacío ideológico tras la disolución de la Unión Soviética 
Abolido el marxismo-leninismo de la agenda oficial del Estado, el Kremlin encontró en la Iglesia ortodoxa rusa 
el mejor aliado para llenar el vacío ideológico y ahora, poco más de dos décadas después de la disolución de 
la Unión Soviética, la mayoría de los rusos experimentan un exagerado fervor cristiano. Así, miles de 
personas, desafiando este viernes temperaturas por debajo de los 10 grados centígrados, hacen fila por 12 
horas en la ciudad de San Petersburgo, para besar un cofre que supuestamente contiene fragmentos de las 
vasijas que usaron los Reyes Magos para llevar oro, incienso y mirra que regalaron al nacer Jesús. 
La Jornada, p.29, (Juan Pablo Duch). 
 

 


